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Les illuminations de Noël 
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Chers amis,  

Une fois de plus il ne nous est pas permis de 
vous présenter nos vœux sous la forme 
traditionnelle. Comment vous dire combien nous 
en sommes frustrés ?  En septembre, je vous ai 
résumé ce que nous avions fait. Aujourd’hui, je 
voudrais seulement vous présenter ce que nous 
prévoyons avec vous en 2022, pour plus 
d’activité, de convivialité et si possible plus de 
proximité !  

Nous avons réuni les associations sportives et 
culturelles pour constituer le calendrier annuel 
des manifestations. Dans l’ensemble, elles sont 
prêtes à redémarrer leurs activités, il vous 
appartient de les rejoindre très vite. Le Comité 
des Fêtes a élu son nouveau bureau qui s’attaque 
gaillardement à sa tâche. L’association 
Magn’accueil est créée, elle entame la mise en 
place progressive d’ateliers de toutes sortes au 
« Tiers-lieu », avec l’aide active de la 
municipalité. Deux nouvelles recrues Billie 
Cotrell en contrat aidé et Océane Saad en service 
civique seront avec Louise au service de 
l’animation de notre cité. Elles seront un lien 
entre tous, particuliers et associations. Rejoignez-
les dès cet hiver au Tiers lieu !  

Nous voudrions que la place de la mairie soit de 
plus en plus accueillante : Magn’accueil, AFPAR, 
mairie, Tiers-lieu, bureau de poste, parking, fêtes, 
marchés et foires, et pour finir deux bornes 
électriques, arrêteront les touristes au centre. De 
là ces derniers seront guidés vers les commerces, 
services et artisans, vers les espaces de détente et 
de pique-nique et vers le centre historique pour 
une petite déambulation pittoresque. 

Notre territoire a une carte à jouer dans le 
tourisme vert. Nous avons réouvert le chemin 
des Pouyades vers Cressac et celui de La Sagne 
Barrat vers Lamont. Cette année, le premier sera 
prolongé vers la Grande Roche et Villechenon, le 
second vers Lathière. Ainsi seront créées deux 
nouvelles boucles pour les randonneurs. En 
septembre, nous accueillerons la randonnée 
annuelle organisée par le Département.  

 

 

 

 

Les circuits cyclistes ne seront pas oubliés et la route 
équestre d’Artagnan passera dans le futur par 
Magnac-Laval. 

Les travaux de voirie vont se terminer à Sainfoin, 
commencer ailleurs. L’assainissement sera au 
cœur de nos préoccupations (et pour longtemps 
encore). L’isolation des bâtiments communaux 
sera un grand chantier, commençant par l’école. 
Les lourdes démarches administratives préalables à 
la réfection du gymnase et à la restauration de 
l’église nous occuperont largement. 

 Avec l’aide de la communauté de communes et du 
CAUE, nous travaillons à la « revitalisation » du 
bourg. Le déclin des bourgs ruraux n’est pas une 
fatalité absolue. Magnac-Laval a perdu 79 habitants 
de 2015 à 2019 selon le dernier recensement 
officiel, proportionnellement moins que la plupart 
des communes voisines. Et nous avons recensé 71 
nouveaux habitants sur la seule année 2021, 
durant laquelle de nouveaux commerces ont 
également ouvert. Bienvenue à tous, ils sont 
désormais chez eux. 

Au nom du conseil municipal, je salue et je 
remercie tout particulièrement les présidents 
d’association qui sont avec les services et les 
commerçants et artisans une partie de la colonne 
vertébrale du village. Je salue et je remercie les 
directeurs du Lycée Agricole, de l’Hôpital 
Beauséjour, du Vieux Collège, de la Courte 
Echelle, de notre usine MD Coupe, qui œuvrent 
au maintien de l’emploi à Magnac-Laval. Je salue 
et je remercie nos gendarmes, nos postiers, les 
personnels soignants, les employés, les 
agriculteurs, les retraités. J’ai une pensée 
particulière pour les chômeurs. Je salue et je 
remercie enfin les employés municipaux dont je 
connais maintenant le dévouement et les 
compétences.  Je forme le vœu que tous ensemble 
nous trouvions des solutions aux multiples 
problèmes du monde rural et que nous 
construisions une entité particulièrement vivante, 
accueillante et féconde au sein de notre 
communauté de communes du Haut Limousin en 
Marche.  

  

Vive Magnac-Laval, Vive le Limousin,  

BONNE ANNEE à tous ! 

 

Xavier GUIBERT. 

X
a

Edito du Maire 
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Le marché de Noël 



Magn’accueil . . .  
 

Comme vous le savez maintenant, la salle 
Magn'accueil a ouvert ses portes en plein cœur 
du centre-bourg le 4 juillet dernier. Le projet est 
né d'une volonté de mettre en valeur le 
patrimoine de la ville notamment à travers des 
projections vidéos, un parcours explicatif de 
l'histoire de Magnac-Laval de l'antiquité à nos 
jours et l'exposition de produits et d'artisanat 
locaux. 
Magn'accueil se donne également pour mission 
d'être un pôle touristique, diffusant l'information 
événementielle de toute sa ville mais aussi de 
toutes les communes du Pays du Haut-
Limousin. 
C'est également un point relais pour toutes les 
associations de Magnac-Laval avec lesquelles 
nous souhaitons travailler en collaboration. 
Magn'accueil est donc un espace aux multiples 
facettes où rencontres, découvertes, échange et 
partage sont de mise. 

 
 
Petit à petit, d'autres idées ont émergé comme 
celle de proposer un lieu d'exposition aux 
artistes locaux et aux associations. Ainsi, dès le 
mois d'août, nous avons pu accueillir le travail 
de l'artiste Agnès Duroyaume avec son 
exposition Cache-Cache. En lien avec cette 
dernière, trois ateliers furent proposés aux 
vacanciers : gravure, cinéma et collage. 
Dans le cadre des Journées du Patrimoine au 
mois de septembre, Christine Debroche, 
conseillère patrimoine, a proposé une exposition 
sur le rail et la distillerie au XXème siècle et 
l'association A.H.M.S 338ème a rendu un bel 
hommage aux militaires de la 1ère guerre 
mondiale durant le mois d'octobre. 
Le mois de novembre fut consacré aux œuvres 
du peintre Andrew Reid Wildman. Enfin, 
l'association ACML a clôturé l'année avec 
l'exposition Sculptures Être Métal de Frédéric 
Berthommé. 
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Par la suite, Magn'accueil a pris en charge l'organisation des visites 
guidées et celle du marché semi-nocturne. 
En effet, grâce au soutien de Michäel Thoury, nous avons pu mettre 
en place, durant tout l'été, quatre rendez-vous de visites guidées dans 
la ville. Ces parcours historiques ont suscité un vif intérêt, tant 
auprès des Magnachons que des touristes de passage.  
Le marché semi-nocturne du 11 août s'est révélé lui aussi, être un 
franc succès et a enchanté les passants. Dans une atmosphère 
chaleureuse, le public a fait le plein de produits locaux et a pu 
apprécier une ambiance musicale tout au long de la soirée grâce au 
groupe folk Green Leaves Down. 

 
Une analyse statistique nous a permis de recenser pas moins de 1593 visiteurs au cours de l'été. 
Les témoignages laissés dans le livre d'or nous permettent de constater l'engouement du public. 
''Très bel accueil dans cet office de tourisme. Merci à vous toutes. Beaucoup d'émotions et de nostalgie pour 
moi car native du pays. Je reviendrai très prochainement. Merci encore pour votre dévouement et votre 
motivation'' .Jacques. 

''Quelle découverte avec deux personnes sympathiques et impliquées. Parties pour un très bon séjour et de 
belles balades''. Sylvie et Béatrice de Toulouse. 

''Félicitations pour les expositions et pour l'accueil très sympa et souriant. Au plaisir de revenir dans un lieu 
aussi accueillant et aussi intéressant''. Monique. 

''Une belle découverte pour moi. Merci à ceux qui savent faire vivre les petites communes et développer 
leurs culture et patrimoine. Vos efforts ne seront pas vains. Ce lieu est digne de grand intérêt''. Jean-Marie. 
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… et Le Tiers-Lieu 
 
Une véritable fierté qui nous a poussés à créer 
une association dès le mois de novembre. 
L'association Magn'accueil, présidée par 
Madame Régine Maerglen, est chargée 
d'organiser des animations et de coordonner 
les différentes activités au sein d'un tout 
nouvel espace d'accueil. Dans une optique de 
redynamisation du centre-bourg, le bâtiment 
de l'ancienne trésorerie, situé au 9 place de la 
République, a récemment été réaménagé et 
transformé en un tiers-lieu. 
 
Un tiers-lieu est un terme traduit de l'anglais 
The Third Place (« troisième lieu ») faisant 
référence aux environnements sociaux qui 
viennent après la maison et le travail. 
Les tiers-lieux sont les nouveaux lieux du lien 
social, de l’émancipation et des initiatives 
collectives. Ils se sont développés grâce au 
déploiement du numérique partout sur le 
territoire. Chaque lieu a sa spécificité, son 
fonctionnement, son mode de financement, sa 
communauté. Mais tous permettent les 
rencontres informelles, les interactions 
sociales, favorisent la créativité et les projets 
collectifs. En résumé, dans les tiers lieux, on 
crée, on forme, on apprend, on fait ensemble, 
on fabrique, on produit, on participe, on crée 
du lien social, on partage des espaces de 
travail, on entreprend, on collabore... 

 
 
 
Le dimanche 19 décembre, jour du marché de 
Noël, le public a pu s'imprégner de 
l’atmosphère de ce nouveau lieu grâce à trois 
ateliers qui ont ravi petits et grands. L'équipe 
d'RMJ avait installé un atelier radio dans 
lequel les participants furent invités à 
s'exprimer derrière le micro. Isabelle 
Monédière était présente pour maquiller les 
enfants. L'association Motif Synthèse et 
Métamorphoses a proposé un atelier de 
dessin/peinture. 
 
Ce jour là, la place de la République s'est 
transformée pour accueillir une 
programmation riche. En effet, plus d'une 
trentaine d'exposants ont répondu présents à 
notre invitation, la chorale Mélodica nous a 
interprété ses chants de Noël et des jeux de 
société géants, prêtés par la Ludothèque de 
Limoges, avaient été installés. Dans l'après-
midi, les enfants ont pu se faire photographier 
avec le Père Noël, Léna Thoury et ses deux 
percherons de l'élevage du Genet, ont 
embarqué le public en calèche pour une balade 
ensoleillée et l'artiste local Kimrise Winds 
nous a fait partagé son univers jazz. 
Malgré le froid, plus de 1300 entrées ont été 
décomptées. Un événement qui n'aurait pu 
avoir lieu sans le soutien et l'implication de 
tous nos bénévoles. 

 



Les Travaux 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Les travaux du lotissement seront terminés en mars 2022. A ce jour il reste le revêtement des trottoirs 
rue de la cascade et rue sainfoin. 

Les clôtures et portails des habitations ainsi que les accès de la rue de la cascade sont terminés. 

Ces importants travaux d’assainissement et de voirie ont occasionné une gêne conséquente pour les 
riverains, c’est pourquoi nous remercions les habitants pour leur compréhension et leur patience.  

Ce quartier de Magnac-Laval a changé d’aspect pour le confort de ses habitants. 
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Lotissement  

Sainfoin 



RAPPEL : Règles d’Urbanisme 
 

En fonction de vos travaux, 3 possibilités :   
 vous n’avez aucune autorisation d’urbanisme à obtenir,  
 vous devez faire une Déclaration Préalable (DP),  
 vous devez demander un Permis de Construire. 
 

Par exemple, aucune autorisation d’urbanisme n’est exigée pour les constructions inférieures ou égales à 5 
m². Une Déclaration Préalable est exigée pour les travaux qui créent entre 5m² et 20m² de surface de 
plancher et un Permis de Construire est exigé au-delà. 
 

Quelles autorisations pour quels travaux ? 
 

 Travaux sur une maison individuelle (extension, modification de l’aspect extérieur, création 
d’ouvertures (porte, fenêtres), changement de toiture, ravalement de façade) → déclaration préalable si 
entre 5 m² et 20m² ou permis de construire si plus de 20 m² 

 Construction d’une annexe à votre habitation (piscine, abri de jardin, garage…) → déclaration préalable 
 Édification d’une clôture, quelle que soit sa hauteur, sur tout ou une partie de votre terrain → 

déclaration préalable 
 Réalisation de travaux (construction, modification de construction existante) ou un changement de 

destination → déclaration préalable ou permis de construire en fonction du projet 
 Construction d’une maison sur un terrain que vous venez d’acheter → permis de construire 
 Surélévation ou extension sur une construction existante → permis de construire 

 

ATTENTION  
Dans tous les cas de figure, demandez en Mairie le zonage de votre parcelle.  

Celui-ci déterminera la nature de la demande que vous devrez déposer.  
 

Délais d’Instruction : 

 

Déclaration Préalable → 1 mois (plus si l’avis des Bâtiments de France est nécessaire) 
Permis de Construire → 2 mois (plus si l’avis des Bâtiments de France est nécessaire) 

 
Pour tous travaux dans le périmètre de protection de l’église Saint-Maximin,  

un permis de construire est OBLIGATOIRE  
Une déclaration préalable pour ravalement de façade. 
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Entrées charretières 

Les agriculteurs propriétaires de parcelles face à une voie communale peuvent faire la demande pour 
créer ou refaire une entrée charretière par le service technique de notre commune. 

Ils doivent remplir un imprimé réservé à cet effet à l’accueil de la mairie qui transmettra la demande 
pour instruction. 

Les propriétaires ont à leur charge l’achat des matériaux : les tuyaux  « Ecopal annelés » diamètre 
300, longueur de 6 mètres ou plus selon les besoins, ainsi que deux sacs de ciment pour les têtes. 

 

 

Un abri pour La Poste 
 

Un abri a été installé afin de protéger  

des intempéries les usagers  

du bureau de poste durant  

les longues files d’attente.  

Une boîte à livres y sera ajoutée, pour les échanges. 
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L’éclairage public 
 
L’éclairage public est un service fourni par la 
commune aux habitants et aux passants pour 
faciliter leurs déplacements et leurs activités. 
Toutefois, son efficacité se mesure à son 
adaptation au juste besoin des usagers de 
l’espace public. Cependant, certains 
conseillers municipaux ont fait une remarque 
qui mérite toute notre attention. En effet, à 
certaines heures de la nuit, l’activité humaine 
est extrêmement réduite voire inexistante dans 
notre commune. Cet éclairage peut donc être 
considéré comme inutile dans certaines 
artères, car il ne profite en réalité à aucun 
usager. 
Les retours d’expérience de nombreuses 
communes qui ont procédé à une extinction la 
nuit dans leur localité nous ont permis de 
relever plusieurs avantages d’une telle 
disposition. 
L’extinction permet de : 
  Réaliser des économies budgétaires pour la 
commune : l’éclairage public représente une 
part majeure de la facture énergétique de la 
commune. 

 
 
 

  Réduire la consommation d’énergie 
notamment les émissions de gaz à effet de 
serre et les déchets toxiques 
  Protéger la biodiversité : il est constaté que 
l’éclairage de nuit à un impact négatif sur 
certaines espèces en les rendant très 
vulnérables face à leurs prédateurs. 
  Protéger la santé humaine : l’alternance 
jour/nuit participe au maintien de notre bonne 
santé. 
Tous ces avantages, qui ne sont effectivement 
point exhaustifs, ont conduit la municipalité à 
faire appel à un expert en économie d’énergie 
pour mieux déceler la pertinence et la 
faisabilité d’un tel dispositif dans la commune 
de Magnac-Laval. 
Le tableau ci-dessous résume la conclusion 
d’un expert sur les gains potentiels qu’on 
pourrait envisager si la municipalité décide de 
procéder à une extinction de 23h à 5h dans 
toutes les artères de la commune. 

 

 Sans coupure Avec coupure Gains potentiels 

Consommation 
annuelle 

Coût Consommation 
annuelle 

Coût Consommation 
annuelle 

Coût 

Commune 202284 kwh 36779 € 106309 kwh 19329 € 95974 kwh 17450 € 

1 poste 10646 kwh 1935 € 5595 kwh 1017 € 5050 kwh 5050 € 

Ce tableau nous indique que l’extinction 
nocturne nous permettra de réaliser 50% 
d’économie sur notre facture d’éclairage public 
sur une année. Par ailleurs, d’après les 
recherches que nous avons menées auprès de 
certaines communes, il apparait que 
l’extinction n’a pas d’incidence significative 
en termes de sécurité, car on constate que 80% 
des cambriolages se produisent généralement 
en fin de journée, en dehors des plages horaires 
d’extinction de l’éclairage public. En sus, coté 
sécurité routière, on remarque une plus grande 
vigilance des automobilistes sur la route, 
cumulée à une diminution de la vitesse. 
Ceci étant dit, les conseillers municipaux sont 
en train d’identifier avec l’expert en économie 

d’énergie les rues et ruelles qui seront 
concernées par ce nouveau dispositif. En 
conséquence, la mairie vous tiendra informés 
de toutes les mesures qui seront prises 
concernant l’éclairage public d’ici quelques 
semaines. 

 



Le Fleurissement  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les Amis  des  Fleurs  
 

 
 
Atelier pour les structures en bois de 
châtaigner 
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Une naissance - un arbre 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Il y a quelques années, la municipalité a mis en place l'opération "une 
naissance - un arbre".  
 

Cette initiative était à la fois un message de félicitations aux parents, un 
très beau symbole d'accueil de la vie dans notre cité et une action 
fondatrice par la plantation d'arbres au cœur de la ville et dans les terrains 
communaux. A l'âge adulte, chacun des parrains dont les arbres portent le 
prénom aura une preuve d'enracinement personnel en terre magnachonne 
et donc une raison d'y être attaché(e) ! 

La nouvelle municipalité souhaite poursuivre cette belle action. Mais il 
faut que les parents concernés témoignent de leur intérêt auprès des élus 
et/ou des agents des espaces verts. En effet la plantation et son entretien 
demandent un investissement en temps et en argent qui doit être justifié 
par ceux-là mêmes qui en sont bénéficiaires.  

 

Merci d'avance et bienvenue aux nouveaux enfants de la commune et à leurs parents ! 

 

Création du parterre près de la mairie 
 

L’association « Les amis des fleurs » a consacré un week-end, les 9 et 10 octobre 2021, à créer un 
parterre près de la mairie. 
 

Après l’intervention des agents communaux qui ont arraché la bâche contre les mauvaises herbes, 
« Les amis des fleurs » sont entrés en action. 
 

Ils ont dans un premier temps travaillé sur le plan du parterre et dès le samedi matin, jusqu’au 
dimanche en fin d’après-midi, ils ont œuvré à la réalisation de ce projet. La mairie a mis à leur 
disposition pelles, râteaux, pioches, brouettes, tuyaux d’arrosage et les végétaux à planter. Un atelier 
structure, bois et plantation a été l’occasion d’un échange 
de savoir faire entre générations (voir photo). 

 

Nous avons pu admirer dès le lundi le travail réalisé au 
niveau des structures en châtaigner et de l’allée en arc de 
cercle. Concernant les plantations nous devons faire 
preuve d’un peu de patience, Dame Nature doit faire son 
œuvre ! 

 

Merci à l’association d’avoir contribué à la réalisation du 
parterre, Magnac Infos ne manquera pas d’éditer d’autres 
photos lorsque les végétaux auront pris de l’ampleur.  
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Animation -  Programme des Associations 2022  
 
 
  Club de  pétanque  

Utilisation du terrain de pétanque à l’espace du Rocher, pour le championnat des clubs 
Haute-Vienne Seniors :  

 14 ou 15 janvier, 28 ou 29 janvier, 11 ou 12 mars, 9 ou 10 septembre, 7 ou 8 octobre  
Les dates ne sont pas encore définies concernant le Championnat Vétérans. 

 

  Amis des fleurs et  des jardins  

 10 avril - fête des plantes dans le parc du château de MAGNAC-LAVAL 

Les dates des voyages en juin et septembre sont à déterminer. 
 

 Banda Diapason 
 26 mars - 20h30 concert de printemps à l’espace du rocher. 
 

 Club CAM Football 
Les samedis 12 et 22 février, tournois Futsal prévu pour le championnat u13  

Les matchs pour le championnat u13 se déroulent au stade les samedi après-midi. 
 

 Comité des Fêtes 

 4 et 5 juin, Fête du Printemps  

 25 juin, Fête de la Saint-Jean et Fête de la Musique au Stade 

 13 juillet, Fête nationale au Château 

 30 juillet, marché semi nocturne 

 13 août, Fête de la bière 

 27 août, marché semi nocturne 

 18 septembre, Fête de l’Automne 
 

 Country Rose 

 22 mai - 14h à 18h, "découverte et initiation à la danse en ligne". 
 

 Melodica 

 31 mars - Concert Rétina « Mille chœurs pour un regard » avec la chanteuse « ENZO-ENZO »  

 2 et 3 avril  - Festival de chœurs du Haut-Limousin : le 2 avril à l’Église d’Arnac-La-Poste à 20h30  

le 3 avril à l’Église de Magnac-Laval à 15h30.  
 

 Tir à l’arc 

 27 novembre et 15 janvier 2023 doivent avoir lieu nos prochaines compétitions. 
 

 Vélo Club Magnachon 

 15 mai : Course de Puygibaud 

 18 juin : Randonnée Maurice Dandrieux 

 27 août : Course la Saint Martinoise (St-Martin-Le-Mault). 
 

 Amicale Sapeurs-Pompiers 

 3 juillet : Concours de pétanque en semi-nocturne 

 6 novembre : Loto  

 31 décembre : Réveillon de la St Sylvestre  
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 Amicale des séniors et Foyer du 3ème Age 

 6 mars : Repas annuel, espace du Rocher 

 2 avril : Loto, espace du Rocher 13 h00 

 8 mai : Thé dansant, espace du Rocher 

 1er septembre : Grillade, terrain du Rocher 12h00 

 1er octobre : Loto, espace du Rocher 13h00 

 5 novembre : Concours de belote, espace du Rocher 

D’éventuels changements peuvent être communiqués (crise sanitaire) ainsi que de nouvelles  

manifestations. 

Le foyer vous accueille toute l’année le mardi après-midi à l’espace  

du Rocher et le jeudi après-midi pour la marche. 

 

 Association des Parents d’Élèves 

 13 mars : loto 

 

 F N A C A 

 20 mars : repas 

 

 

Venez nombreux aux différents évènements des associations,  

elles participent à la vie de notre commune !!! 
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Le patrimoine  
 
Afin de respecter le thème officiel des Journées 
Européennes du Patrimoine des 18 et 19 
septembre 2021, deux expositions furent 
proposées dans les locaux de Magn'accueil sous 
forme de panneaux explicatifs sur :  

 

  L'ouverture de la ligne de chemin de fer entre 
Le Dorat et Magnac-Laval dont l'inauguration eu 
lieu le 13 septembre 1908 en présence, entre 
autres, du Ministre des Travaux Publics, 
Monsieur Louis BARTHOU accueilli par 
Monsieur le Maire Amable DUBRAC et de 
nombreux Magnachons. Le fonctionnement de 
cette ligne fut de courte durée, 2 octobre 1932 : 
fermeture du trafic des voyageurs, 25 septembre 
1988 : fermeture du trafic des marchandises, 17 
octobre 1994 : déclassement de la ligne qui fut 
déferrée par la suite. 

 

 

  L'ancienne distillerie de topinambours construite 
pendant la seconde guerre mondiale pour laquelle la 
voie ferrée était indispensable dans le cadre du 
transport de sa production d'alcool jusqu'en 1954. 
Par la suite, la distillerie fut transformée en laiterie-
fromagerie jusqu'en 1963. Bien qu'ayant fait l'objet 
de plusieurs projets de reconversion sans suite, les 
bâtiments furent détruits en l'an 2000. 

 

Certains visiteurs à qui nous adressons à nouveau un 
grand merci ont eu l'amabilité de bien vouloir nous 
apporter des informations ou de précieux documents 
complémentaires dont nous avons fait des copies de 
manière à pouvoir leur restituer les originaux.  

 

De nouveaux sujets sont déjà en préparation pour 
septembre 2022, mystère !!! 
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Comité des Fêtes de MAGNAC-LAVAL  

 

 

 

Le comité des fêtes est une institution à Magnac-Laval. Christophe Julien, avec toute son 

équipe, a géré ce comité pendant de longues années avec un certain succès. Il a décidé, avec 

ses collègues, de passer le relais à une autre équipe de volontaires. Nous les remercions pour 

tout le travail accompli pendant ces années, et nous essayerons d’être de dignes successeurs. 

Voici le nouveau Bureau élu, en espérant que vous serez 

nombreux à nous rejoindre très vite. 

- Lucie Audonneau, présidente  

- Manon François, vice-présidente 

- Henri François, vice-président 

- Bruno Santoro, trésorier 

- Vincent Lallement, trésorier adjoint 

- Sandrine Roger, secrétaire 

Nous sommes conscients de l’ampleur de ce qui nous 

attend, et nous aurons besoin de bon nombre de bonnes 

volontés.  

Lucie et Manon sont novices dans le monde associatif,  mais pleines de bonnes intentions. 

Elles apporteront des idées nouvelles, la fougue et la puissance de travail de la jeunesse, et 

elles seront épaulées par des plus expérimentés, habitués du bénévolat et de ses 

responsabilités. 

Nous nous sommes présentés pour une certaine continuité, tout en ayant 

l’envie d’innover dans ce qui sera proposé aux Magnachons. Nous serons 

évidemment à votre écoute. 

Les grands classiques seront reconduits, avec l’aide de la municipalité : feu 

d’artifice du 13 juillet, marché estival de produits locaux, balade 

gourmande, marché de Noël … et de nouvelles activités ou des 

renaissances : feu de la St Jean, fête de la musique, fête de la bière, vide-

greniers, marché du Printemps ... 

Pour ce faire, nous aurons besoin de bras costauds, de jambes alertes et de têtes bien 

pleines, nous vous invitons à nous contacter :  

- Soit par mail : comitedesfetesmagnaclaval@gmail.com ,  

- Soit au téléphone au : 06.11.88.13.12,  

- Soit sur Facebook en scannant ce QR-Code  

 

Je m’appelle Lucie, je vis et travaille à Magnac-Laval depuis 7 ans. Je suis 

assistante-vétérinaire et en formation pour devenir pompière volontaire. 

En tant que présidente du comité des fêtes, et en collaboration avec la 

municipalité, j’aimerais organiser davantage d’évènements traditionnels, 

ainsi que de nouvelles manifestations sportives et festives afin d’apporter un 

peu plus de dynamisme à notre commune.  



École  Élémentaire  
 
 

Nous avons élevé un blob !  
 

En juin 2021, les classes des CE2/CM1 et des CM1/CM2 se sont inscrites à l’opération « #élève ton 

blob » et leur candidature a été acceptée par le CNRS. Puis, en septembre, nous avons reçu un kit 

comprenant 3 à 5 blobs ainsi que du papier filtre.  

En novembre, nos deux classes ont réveillé les blobs. On vous montre comment nous avons procédé.  

 

 

1 Nous avons fabriqué une gélose qui sert à garder le blob humide. Elle est préparée en faisant 

bouillir de l’eau mélangée avec de l’agar-agar (une algue).  

    Puis le mélange est versé dans les boîtes de Pétri.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. On ajoute 
de l’avoine. 

4. On humidifie le 
sclérote. 

5. On dépose 
le tout au 

fond d’une 
boîte  

(la blobbox) 

6. On recouvre 
le tout à l’aide 
d’un couvercle 
pour le protéger 
de la lumière. 

2. On dépose le  
sclérote dans une 

 boîte de Pétri. 
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… suite   
 

Qu'est-ce que le blob : un animal ou un végétal ? 
 

Ni l'un, ni l'autre ! Et ce n'est pas un champignon non plus. Ainsi baptisé en référence à un film 
d'horreur américain, le "blob" est en fait une cellule géante à plusieurs noyaux. 
 

S'il ressemble à une plante, se nourrit comme un animal et se reproduit comme un champignon, le 
blob n'appartient pourtant à aucune de ces catégories.  
 

Ils n’ont pas de cerveaux mais sont intelligents, peuvent mesurer jusqu’à 10 mètres carrés et, en 
laboratoire, se nourrissent de flocons d’avoine et sont capables de trouver le chemin le plus court 
dans un labyrinthe…  
 

Il est possible de le croiser sur notre territoire dans des forêts humides sur les écorces, dans la litière 
mais également dans le compost de votre jardin ! Le blob est présent sur toute la planète, il peut vivre 
sous des températures très froides comme très chaudes s'il est à l'abri de la lumière et de la 

sécheresse. Le vrai nom du Blob 
est Physarum polycephalum  
 

 

 

 

 

 

 

 

Cross à Le Prat (Oradour St Genest) 
 

Le mardi 19 octobre 2021, les classes de l'école 
élémentaire sont parties au cross en bus. Nous 
avons réparti toutes les classes dans des équipes. 
En premier, nous avons pique-niqué : des 
sandwichs, des chips, des compotes... Nous avons 
pris des forces pour être en forme !  
 

Nous avons fait des activités sportives :  
balle au prisonnier, football, gymnastique,  
course d'obstacles...  
Ensuite, c'était l'heure du cross. Pour la course, nous sommes allés dans des chemins. Nous nous 
sommes préparés avec l'échauffement. Les adultes ont dit « Top ! » et nous avons couru le plus vite 
possible ! Nous avons fait de notre mieux, nous nous sommes surpassés. Il y a eu trois vainqueurs 
dans chaque groupe. Nous avons distribué les médailles aux gagnants, mais le plus important c'est de 
participer, pas de gagner !  
 

Le sport, c'est s'amuser, rigoler et prendre du plaisir ! Après cet effort, nous avons dégusté du chocolat 
chaud. Enfin, nous sommes rentrés à l'école.     

La classe des CE1/CE2 

https://www.science-et-vie.com/archives/physique-atomique-il-existe-des-noyaux-en-forme-de-poire-37428
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Démarrage du chantier du parc éolien de Magnac-Laval 
                                      (communiqué de la société WPD) 

 

Après plusieurs années de développement du projet de parc éolien de Magnac-Laval, WPD lance sa 
construction. Le chantier débutera dès le 28 février 2022 et se poursuivra jusqu’à l’été 2023. 
 

Ce projet éolien, constitué de 4 éoliennes d’une puissance totale de 14,4 MW, situé au grand Monteil, 
a officiellement été autorisé par la préfecture en juin 2019. Depuis cette date, l’équipe projet prépare 
le parc éolien de Magnac-Laval à la construction : divisions cadastrales, sondages géotechniques, 
sélection des entreprises pour le chantier, … 
 

Les travaux débuteront par la création des voies d’accès et des plateformes. Dans le cadre du 
diagnostic archéologique, l’Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (INRAP) 
interviendra en avril 2022 pour prélever les céramiques et autres éléments répertoriés lors des 
premiers sondages.  
 
Le coulage des fondations interviendra à partir du mois de mai 2022. Les éoliennes seront livrées et 
montées au printemps 2023. 
Une phase de tests des éoliennes précédera la mise en service du parc, dont la première injection 
d’électricité verte et renouvelable dans le réseau local se fera à l’été 2023. 
 
En parallèle de ces étapes, la société Enedis réalisera le raccordement électrique externe du parc 

éolien jusqu’au poste source de la Souterraine (23). 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
*   Hors chauffage : source ADEME. 
** En comparant les émissions indirectes d’une éoliennes à 2800 heures équivalentes pleine puissance et les 

émissions directes d’une centrale à gaz. Source : ADEME. 

Les chiffres clé du projet 

Nombre d’éoliennes : 4 

Hauteur totale en bout de pales :  180,3 m 

Puissance totale installée : 14,4 MW 

Production électrique moyenne : 45 millions de kWh/an 

Equivalent consommation électrique moyenne : 19 000 foyers * 

Rejet de CO2 évité : 15 500 tonnes de CO2/an** 
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Hôpital Intercommunal du Haut Limousin  
Les animations 2021  

 
Malgré la crise sanitaire du COVID, les résidents du site Beauséjour ont pu profiter d'animations 

en groupe respectant les gestes barrières et les distanciations sociales à partir du mois de juin 2021. 
Cela a permis à l’équipe d’animation et aux résidents des différentes unités de se retrouver pour 

leur plus grand bonheur. Durant le 1er semestre, les animations se déroulaient dans les unités. 
 
Voici les différentes animations entre juillet et décembre 2021 : 
- sortie pique nique en juillet 
- spectacle des Bandafolie's dans le parc de l'hôpital le 9 juillet avec un groupe italien qui a 
enchanté l'après midi des résidents 

- sortie à Saint Auvent avec l'équipe du service évangélique aux malades  
- animations musicales au sein des unités du site par Antonio Muratori, Alain Viccente et 
Aurel'anim au mois d'aout 

- confection de savons avec Aurora de la ferme Arcoul’âne, 1 fois par mois de septembre à 
décembre  

- sortie au cinéma du Dorat une fois par mois  
- atelier floral 
- atelier cuisine  
- pour la semaine du gout nous avons accueilli le groupe "Fiesta du Monde" qui nous a fait 
voyager dans la France en chanson et à cette occasion le pôle restauration de l'établissement 
avait confectionné des spécialités des régions visitées 

- contes paysans avec Clément Bouscarel conteur paysan en novembre  
- spectacle musical avec JP music en novembre  
- loto de l'Avent rassemblant les résidents des différentes unités  en décembre 
- spectacle avec Cindy et Patrice, 2 artistes du célèbre cabaret de l'Ange Bleu la semaine de Noël 
- gouter musical avec Aurel'anim le 30 décembre avec des brioches, du chocolat chaud, des 
clémentines, du pain d'épices et des chocolats  

 le pôle restauration de l'établissement a confectionné des repas de fêtes et de réveillon pour 
Noël et le 1er janvier. Tous nos résidents ont reçu un cadeau pour Noël. 

 
Pour 2022, de nombreuses activités sont prévues. 

 Sophie DEGLANE,  
 Animatrice Coordinatrice HIHL.  
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Amicale Sapeurs-Pompiers 
 

L’amicale des sapeurs pompiers de MAGNAC-LAVAL vous présente  

leurs meilleurs vœux pour l’année 2022. 
 

 Elle tient aussi à remercier la population des communes de MAGNAC-LAVAL,  

DOMPIERRE-LES-EGLISES, DROUX et VILLEFAVARD  

pour leur accueil lors de la tournée des calendriers. 
 

 L’amicale espère vous retrouver, si notre ami COVID-19 nous laisse tranquille,  

à l’occasion de leur : 

 Concours de pétanque le samedi 03 juillet 2022 en semi-nocturne 
 Loto le dimanche 06 novembre 2022 
 Réveillon de la Saint-Sylvestre. 

 

Carnet rose dans la famille CHERRUAUL / DELAIDE et NIBAUDEAU / MARTIN. 

Bienvenue à SOLINE et félicitations aux parents ÉLISE et JULIEN. 

Bienvenu à TIMEO et félicitations aux parents  ÉMILIE et HERVE. 
 

 Toutes nos félicitations à notre Chef de Centre, Frédéric COURCELLE  

qui a réussi brillamment ses examens. 
 

L’amicale vous dit à bientôt. 

                                                                           
La Présidente, 

Nicole SEVAUX. 

Page  21 



Motifs Synthèse et Métamorphose - Atelier de peinture 

Après avoir été contraints d'arrêter nos activités pendant plus d'un an, nous avons enfin repris 
pour notre plaisir et avec soulagement nos traditionnelles rencontres du mardi après-midi de 14h00 à 
17h00 à la Maison des Associations, depuis le 4 Octobre 2021. Nous étions impatients de reprendre 
crayons et pinceaux dans une ambiance chaleureuse et amicale. 

 
Aussi, nous invitons toutes les personnes intéressées à venir nous rejoindre. Nous les accueillerons 
avec grand plaisir. Nul besoin d'être aguerri, les débutants sont aussi les bienvenus. Ils pourront 
s'initier, sous la houlette de notre maître, Yves Le Tallec, à toutes les techniques : aquarelle,  
acrylique, pastel sec ou gras, mine de plomb, mais rien n’est imposé, chacun peut s'exprimer selon sa 
personnalité et son envie. 
 

p/ La Présidente, 
Marie Meynieux. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Association Les Amis des Chats 

 
15 ans déjà, 15 ans d’investissement, de combats, de galères, de découragement, de 

chagrins… mais aussi de batailles gagnées, sauvetages, misères évitées, bonheur, vies 
sauvées… Combien de centaines de naissances avons-nous empêchées, épargnant ainsi 
autant de malheureux : c’est là le moteur de notre action, même si les années se suivent 
et se ressemblent, nous laissant parfois l’impression de nous battre contre des moulins à 
vent. 

 

Le statut de l’animal a changé, mais seulement dans les textes. L’animal est un être vivant, 
sensible, qui éprouve la douleur et la tristesse : il nous apporte tant et nous donne bien des leçons. 
Mais cette vérité n’est pas ancrée dans la mentalité de tous les humains. 

 

Nous communiquons des chiffres, nos bilans, mais ce que nous ne pouvons transmettre, c’est la 
souffrance des félins et la nôtre. Un quotidien lourd à vivre car nous sommes trop peu nombreux sur 
le terrain. Les SOS sont incessants, on nous demande toujours plus, mais on nous propose rarement 
de l’aide. 

 

Nous lançons à nouveau un appel urgent pour que d’autres bénévoles viennent rejoindre notre 
équipe. Ceux et celles qui ne peuvent pas venir à nos côtés, peuvent contribuer financièrement. Tout 
don à l’association donne lieu à un reçu fiscal pour une réduction d’impôts. 

 

Merci d’entendre notre appel. 
Félins et membres de l’association souhaitent  

à tous une excellente année 2022. 
 

 La Présidente, 
                                             Danielle Bonnet. 
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Focus sur MD COUPE 

 
MD coupe est une usine située dans notre commune 
dans la zone industrielle sur la route du Dorat.  

Cette usine qui existe depuis les années 1970 et a 
notamment porté les noms de Nappage Moderne ou 
Magnac Découpe est spécialisée dans la découpe de 
bobines de papier et carton.  
Rachetée par Yves et Martine Deveaux en 2018 alors qu’elle était en dépôt de bilan, cet 
établissement a connu jusqu’à 70 ouvriers dans les années 1980. Lorsqu’elle a été reprise en 2018, 
seules 13 personnes travaillaient sur le site.  

Aujourd’hui, on compte 19 employés (3 administratifs et 16 techniques) dans cette entreprise 
« familiale » comme le rapporte Denis Ingremeau, responsable de production et embauché depuis 15 
ans dans l’usine. Le personnel est essentiellement de Magnac-Laval et de ses alentours proches et 
travaille au rythme de 39h par semaine en 2/8 (ou en 3/8 quand nécessaire). 

Les produits finis de l’usine sont à destination du « packaging » (emballage) ou de l’impression 
papier. Des palettes sont elles aussi fabriquées dans la scierie de l’usine pour stocker et transporter la 
production de papier et carton.  
Une nouvelle machine vient d’être achetée, cela permet une meilleure marge de manœuvre pour 
répondre à la demande plus efficacement, elle peut permettre aussi une production supplémentaire. 
La clientèle se situe dans toute la France mais les 3 principaux clients sont Saica Pack (Saint-junien), 
IP Sylvamo (Saillat) et Gascogne (Landes). 

Depuis son rachat en 2018, le chiffre d’affaire de la société est en augmentation et l’année 2021 
s’achève à 1.600.000 €. 

 
Les projets à court terme : 
Pour la sécurité et le bien-être des riverains qui subissent le passage des camions de livraison et les 
nuisances sonores, des travaux seront réalisés afin de permettre les livraisons par la route du Dorat. 
Un agrandissement est aussi prévu pour permettre le stockage des produits. 

 

 

 
 

 Transformation Papiers 
cartons 

 

ZI - Rue Gutenberg 
87190 MAGNAC-LAVAL 
Tel : 05 55 68 61 11 
www.mdcoupe.com 
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Les Élections  -  Un devoir de citoyen 
 
 
 

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ELECTORALES 
 
Vous souhaitez vous inscrire en vue des élections présidentielles 
et législatives de 2022 ? 
Plusieurs solutions existent : 
 en ligne, grâce au téléservice disponible  
sur https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396 
sur présentation d’un justificatif d’identité et d’un justificatif de 
domicile numérisés. Cette nouvelle interface a été retravaillée par le ministère de l’Intérieur et la 
Direction de l’information légale et administrative des Services du Premier ministre (DILA) afin de 
rendre son utilisation plus facile pour tous ; 
   en mairie, sur présentation d’un justificatif de domicile, d’un justificatif d’identité et du Cerfa n°
12669*02 de demande d’inscription ; 
   par courrier adressé à votre mairie, en joignant un justificatif de domicile, un justificatif d’identité 
et le Cerfa n° 12669*02 de demande d’inscription. 

 
« Vous êtes nombreux à être engagés au quotidien pour la société, pour des causes qui vous sont 
chères. Cet engagement compte aussi dans les urnes, où vous pouvez participer en tant que citoyen à 
la vie du pays. Votre engagement compte » a insisté Marlène Schiappa, ministre déléguée auprès du 
ministre de l’Intérieur chargée de la citoyenneté. 
Cette inscription est nécessaire pour faire valoir votre droit de vote.  
Les inscriptions sont possibles dès à présent et jusqu’au 4 mars 2022 pour l’élection 
présidentielle ainsi que jusqu’au 6 mai 2022 pour les élections législatives. 
 

 
 

VOTER PAR PROCURATION 
 

 Comment fonctionne le vote par procuration ? 
Le vote par procuration permet à un électeur (le mandant) de confier 
l'expression de son vote à un autre électeur (le mandataire). Le mandant 
donne procuration au mandataire. Le jour du scrutin, le mandataire vote 
à la place du mandant dans le bureau de vote de ce dernier. 
Depuis le 1er janvier 2022, le mandant et le mandataire peuvent être 
inscrits sur les listes électorales de deux communes différentes. 

 
 Comment peut-on établir une procuration ? 
- Via la télé-procédure Maprocuration : le mandant peut effectuer sa demande de procuration en ligne 
sur le site maprocuration.gouv.fr . 
- Via un formulaire CERFA de demande de vote par procuration. 
 
Le formulaire ne doit contenir ni information erronée, ni rature. 
Le formulaire ne doit jamais être imprimé recto/verso. 
Il est rappelé quelque soit la procédure (dématérialisée ou papier), le mandant doit nécessairement se 
rendre en personne auprès d’une autorité habilitée (brigade de gendarmerie, commissariat de police, 
consulat) pour établir sa procuration. 
Depuis le 1er janvier 2022, les procurations doivent être validées par une autorité habilitée et 
enregistrées dans le Répertoire Electoral Unique de l’INSEE.  
Afin d’être sûr de pouvoir voter par procuration, il est conseillé aux électeurs de réaliser cette 
démarche dès que possible. 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396
https://u7061146.ct.sendgrid.net/ls/click?upn=4tNED-2FM8iDZJQyQ53jATUUWtjna1mbV7ECqN7aMFutUw1frSPZTWtzWFndThPAhESWXsha-2FQ01uD43eLPubgs-2Fkcl7aogXQ-2B8FlQgADiA2w-3D1AwC_-2Fla7KSGAB3C7-2BtpTNbnh-2B755R9IIsl9mMlOGonsITzOLrJGZdXRqjFuDHcnNuG3HfQgHp8xiYMqYI0uIf-2F
https://u7061146.ct.sendgrid.net/ls/click?upn=4tNED-2FM8iDZJQyQ53jATUUWtjna1mbV7ECqN7aMFutUw1frSPZTWtzWFndThPAhESWXsha-2FQ01uD43eLPubgs-2Fkcl7aogXQ-2B8FlQgADiA2w-3DNwyV_-2Fla7KSGAB3C7-2BtpTNbnh-2B755R9IIsl9mMlOGonsITzOLrJGZdXRqjFuDHcnNuG3HfQgHp8xiYMqYI0uIf-2F
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Le 3ème jeudi du mois sur le marché  
de Magnac-Laval 

Toutes les publicités des artisans, 
commerçants et entreprises sont 
imprimées dans le Magnac Infos   

à titre gracieux. 
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Les transports sur la commune 

 
 Le taxicar ou le transport à la demande est un service ouvert à tous proposé par la communauté 

de communes du Haut-Limousin en Marche en partenariat avec la Région Nouvelle-Aquitaine. 

Concernant Magnac-Laval, les réservations sont possibles pour les samedis matins et le 22 du mois 
(jour de foire). Vous appelez à la mairie la veille de votre déplacement qui transmet à l’exploitant. 
Le taxi passe vous chercher à l’heure convenue à votre domicile et vous dépose à destination, sur 
la commune, puis vient vous rechercher à l’heure définie pour vous raccompagner chez vous.  

Ce trajet aller / retour vous coûtera 4 €. 

 

 Les cars, horaires valables jusqu’au 31/08/2022, renseignements au 0970 870 870 
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Tribune libre    
   Le monde est évolution 

 

En ce début d’année, je voudrais en premier lieu, vous souhaiter à toutes et tous une bien meilleure 
année que la précédente, ce qui ne devrait pas être trop difficile.  

 

Je voudrais tout d’abord dire ma satisfaction de voir Magn’accueil et le Tiers-lieu devenir une réalité, 
c’est maintenant à vous de le faire vivre en donnant vos idées, en donnant aussi un peu de votre 
temps.  

Une deuxième satisfaction est aussi de voir le Comité des fêtes perdurer avec une nouvelle équipe, et 
en tout premier lieu Lucie Audonneau qui a accepté d’en prendre la présidence. Là aussi, c’est un 
gros travail, et les bonnes volontés seront les bienvenues. J’en profite pour remercier tous ceux qui 
ont œuvré dans l’équipe précédente. 

 

Les associations locales se sont plutôt bien maintenues en cette période de pandémie, mais il faut 
rester vigilants : les associations ont besoin de bénévoles engagés, pas seulement de consommateurs. 
Une association de Magnac-Laval a été obligée de fusionner avec son alter ego du Dorat, faute 
d’arriver à constituer un bureau.  

 

Pour une fois, avec les échéances électorales de cette année, j’ai décidé de parler de politique. La 
politique n’est pas une maladie, seule son exploitation politicarde à des fins inavouables doit être 
combattue. 

Faire de la politique, c’est seulement réfléchir à comment bien vivre ensemble dans notre société. Et 
là, à entendre ce que certaines émissions ne cessent de vouloir nous faire croire, deux mots 
s’entrechoquent : Bien et Ensemble.  

 

Je constate que plus de 30% de la population française, et peut-être encore plus dans les zones 
rurales, s’apprête à voter pour un retour en 1940, voire au Moyen-Age. Ce qui fait le sel et le poivre 
de notre société, c’est justement le “vivre ensemble”, sûrement pas l’ostracisme, ni la mise à l’index 
de communautés : C’est un fait que je ne peux me résoudre à accepter sans dire : 

 

 Que l’on ne modifie pas l’Histoire à coup de petites phrases.  

 Que l’inquisition est une maladie du passé, et que les droits de l’Homme l’ont supplantée. 

 Que l’on ne vivait pas mieux sous Napoléon, avec des millions de morts dans des guerres 
expansionnistes, une dictature sans concession. 

 Qu’à l'époque de Jeanne d’arc, la durée de vie moyenne était inférieure à 30 ans.  

 Que les pays qui se ferment aux autres sont des pays en déclin.  

 Qu’une civilisation ne se construit pas contre, mais pour et avec.    

 Que nous avons des institutions qui, jusqu’à maintenant, nous protègent, et qui doivent rester 
complètement laïques. 

 Que les génocides ont existé, et ne doivent plus être.   

 Que les solutions “miracles” n’existent pas, et que les punch-lines ne sont pas un moyen de 
gouvernance. 

 

Ne vous laissez pas attirer par des leurres qui ne nous promettent que haine et indifférence aux autres, 

nous méritons bien mieux que cela !  

Vincent LALLEMENT 

Magnac-Laval, une dynamique rurale. 
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État Civil  

Naissances 
Pedro GAINANT SAUNIER 
Jonah HUGHES 
Ilyana DUMAS BERTIN 
Saige MORDEN 
Hylan VALENTIN 
Candela GAUDEFROY 
Eloan LABILLE 
Ayden MONNIER 
Soline CHERRUAULT 
Timéo MARTIN 

 

Félicitations aux parents et vœux de  
prospérité aux nouveau-nés 

Décès 
Françoise EBERHARDT vve. DIJOUX, 87 ans, 
8 ave. G. Sand 
Luc ROY, 78 ans, 11 Les Pouyades du Haut 
Adelphine AUBRUN vve. LARRAUD, 96 ans,  
8 ave. G. Sand 
Yvonne CHARRIOUX vve. DAUBY, 94 ans, 8 ave. J. Curie 
René GENTY, 78 ans, La Mornière 
Georges JABAUD, 93 ans, 8 ave. G. Sand 
André LEBLANC, 75 ans, 8 ave. G. Sand 
Jeannine BOITTIN vve. TOUCHEFEU, 92 ans, 3 rue de Bellac 
Lucien BONNET, 93 ans, Cressac 
Michel SEJOTTE, 76 ans, Cressac 
André PHAN, 63 ans, 8 ave.G. Sand 
Thanh THAI, 62 ans, 8 ave. G. Sand 
Marguerite SAUTARAINIER vve. BOIJOUX, 91 ans, 8 ave. G. Sand 
Françoise JAMMET, 69 ans, 8 ave. G. Sand 
Paulette VAN PUL vve. RUELLE, 97 ans, 8 ave. G. Sand 
Violetta WOOSEY, 76 ans, 8 ave. G. Sand 
Kathleen FRANKLIN vve. GORDON, 72 ans, 6 rue Corot 
Fernande BARITAUD ép. MOREAU, 89 ans, 20 ave. V. Hugo 
Denise BIJAOUI vve. LE FLOCH, 94 ans, 8 ave. G. Sand 
Gilberte VALLAT vve. CHARBONNIER, 92 ans, 8 ave. G. Sand 
 

Toutes nos condoléances aux familles  
durement éprouvées 

Les nouveaux arrivants  
 

Vous venez de vous installer sur notre commune. Vous 
connaissiez peut-être Magnac-Laval ; vous en êtes originaires 
et vous revenez ; ou même vous êtes arrivés par hasard… 
Mais maintenant vous êtes tous Magnachon(nes) !! 
 

2021 a vu s’installer, 18 foyers dans les villages  
et 25 dans le Bourg.  
Bienvenue dans notre commune qui s’attache 
à être agréable, accueillante, chaleureuse et vivante. 
La Municipalité est à votre écoute et l’ensemble  
des services municipaux à votre disposition pour  
vous accompagner dans vos démarches.  
 

Vous pouvez également retrouver toutes les informations 
concernant votre commune sur le site municipal magnac-
laval.fr, en rejoignant la page Facebook commune magnac 
laval ou sur le site panneau pocket. 

 

Médiathèque de Magnac-Laval 
Rue Grivet 
87190 Magnac Laval 
Tel : 05 55 60 60 28 
Mail : mediatheques.bramebenaize@gmail.com 
Ouverture : 
Mardi 15h - 18h 
Mercredi 10h - 17h 
Vendredi 15h - 18h 
Samedi 9h30 - 13h 
Outre les livres et jeux de société, la médiathèque vous 
propose une offre multi supports, un espace 
multimédia (CD, DVD, ordinateurs et tablettes sont à 
votre disposition…) et des espaces animations et 
convivialité.  

mailto:bibliothequemagnaclaval@gmail.com
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La MairieLa Mairie  
11, Place de la République11, Place de la République  

Tél. : 05 55 68 52 54Tél. : 05 55 68 52 54  

Mail : mairie@magnacMail : mairie@magnac--laval.frlaval.fr  

Site internet : www.magnacSite internet : www.magnac--laval.frlaval.fr   

Horaires d’ouvertures :Horaires d’ouvertures :  
  lundi au jeudi : 9h à 12h lundi au jeudi : 9h à 12h --  14h à 17h14h à 17h  

vendredi : 9h à 12h vendredi : 9h à 12h --  14h à 16h14h à 16h  

Le MaireLe Maire  : Xavier GUIBERT: Xavier GUIBERT  

Les Adjoints Les Adjoints : André MAURY, : André MAURY,   
Isabelle PRÉLADE, Christophe JULIEN, Isabelle PRÉLADE, Christophe JULIEN,   

Martine BAMBAGINI, Guillaume GENTYMartine BAMBAGINI, Guillaume GENTY  
  

  

Maison du DépartementMaison du Département  
rue Camille Grellierrue Camille Grellier  
Secrétariat: Liliane DAVID Secrétariat: Liliane DAVID   

Tél : 05 55 60 11 10 Tél : 05 55 60 11 10 --  Fax : 05 55 60 11 49Fax : 05 55 60 11 49  
Mail : mddMail : mdd--magnaclaval@hautemagnaclaval@haute--vienne.frvienne.fr  

Horaires d’ouvertures :Horaires d’ouvertures :    

lundi au jeudi : 8h30 à 12h30 lundi au jeudi : 8h30 à 12h30 --  13h30 à 17h3013h30 à 17h30  

vendredi : 8h30 à 12h30 et 13h30 à 17hvendredi : 8h30 à 12h30 et 13h30 à 17h  
  

Permanences des intervenants :Permanences des intervenants :  
  

Conseil DépartementaConseil Départemental : Denis CZOCHARAl : Denis CZOCHARA   

  

A.D.I.L.A.D.I.L.  : Élodie BOURRET : Élodie BOURRET   

2ème et 4ème mardi du mois : 14h00 à 16h302ème et 4ème mardi du mois : 14h00 à 16h30  

  

Référente autonomie Référente autonomie : Michèle FOUGERAS Tous : Michèle FOUGERAS Tous 
les vendredis : 14h à 16hles vendredis : 14h à 16h   

  

Assistante sociale Assistante sociale : Roxane FAUCHER : Roxane FAUCHER   
lundi au vendredi sur RDV lundi au vendredi sur RDV   

  

  

Chambre d’AgricultureChambre d’Agriculture  
Rue Camille GrellierRue Camille Grellier  

  

Secrétariat : Patricia ERUWENESecrétariat : Patricia ERUWENE  
Tél. : 05 55 60 92 40 Tél. : 05 55 60 92 40   

Tous les jours : 9h à 12h Tous les jours : 9h à 12h --  14h à 17h14h à 17h  
Sauf le mercredi aprèsSauf le mercredi après--midimidi  

  

A.F.P.A.R.A.F.P.A.R.  
13, Place de la République13, Place de la République  

Tél. : 05 55 68 69 73 ou 07 57 47 65 09Tél. : 05 55 68 69 73 ou 07 57 47 65 09  
Permanences :Permanences :  

lundi au jeudi : 14h à 16hlundi au jeudi : 14h à 16h  
vendredi : 13h30 à 15h30vendredi : 13h30 à 15h30   

  

F.N.A.T.H.F.N.A.T.H.  
Permanences :Permanences :  

à la mairie, 4ème vendredi, à la mairie, 4ème vendredi,   
uniquement les mois pairs, 8h30 à 9huniquement les mois pairs, 8h30 à 9h  

  

  

  

Croix RougeCroix Rouge  
Espace du RocherEspace du Rocher  

Michel POUJAUD 05 55 68 58 25Michel POUJAUD 05 55 68 58 25  
Permanence du vestiaire :Permanence du vestiaire :  

1er et 3ème mercredis, de 14h à 16h1er et 3ème mercredis, de 14h à 16h   

  

  

Secours PopulaireSecours Populaire    

rue Camille Grellier rue Camille Grellier --  05 55 04 20 0005 55 04 20 00  

--  permanence pour l'accueil des personnes en permanence pour l'accueil des personnes en 
difficultés sociales et les aides alimentaires : difficultés sociales et les aides alimentaires :   

mardi de 14h à 16h (sans rendezmardi de 14h à 16h (sans rendez--vous)vous)  
--  boutique solidaire ouverte à tous (choix de boutique solidaire ouverte à tous (choix de 

vêtements, jouets, vaisselle, livres) sur place le jeudi vêtements, jouets, vaisselle, livres) sur place le jeudi 
de 10h à 12h.de 10h à 12h.  

  

  

Traitement des Ordures MénagèresTraitement des Ordures Ménagères    

Com. Com. du Ht Lim. en Marche : 05 55 60 09 99Com. Com. du Ht Lim. en Marche : 05 55 60 09 99  

  

  

DéchetterieDéchetterie  MagnacMagnac--Laval Laval :  06 24 85 41 88:  06 24 85 41 88  

Horaire d’hiver : du 01/11 au 28/02Horaire d’hiver : du 01/11 au 28/02  
mardi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi  mardi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi    

8h30 à 12h et 13h30 à 17h158h30 à 12h et 13h30 à 17h15  
Horaire d’été : du 01/03 au 31/10Horaire d’été : du 01/03 au 31/10  
mardi, mercredi, jeudi, vendredi mardi, mercredi, jeudi, vendredi   

8h30 à 12h et 14h à 17h458h30 à 12h et 14h à 17h45  
samedi : 8h30 à 12h et 14h30 à 17h15samedi : 8h30 à 12h et 14h30 à 17h15  

  
  
  

GENDARMERIEGENDARMERIE  :  05 55 68 51 24 :  05 55 68 51 24   

  

POMPIERSPOMPIERS  : Urgence, le 18: Urgence, le 18  

  

HÔPITALHÔPITAL  : 05 55 60 52 00: 05 55 60 52 00  
  

LA POSTELA POSTE  : 05 55 68 51 39: 05 55 68 51 39  

  du lundi au samedi de 10h à 12h30du lundi au samedi de 10h à 12h30  
Levé du courrier à 12h30Levé du courrier à 12h30      

  

  

CONCILIATEUR DE JUSTICECONCILIATEUR DE JUSTICE  : :   

sur RDV une fois par mois sur RDV une fois par mois --  06 46 80 14 9506 46 80 14 95  

  

  

Comité de rédaction 
 

Présidé par Alexandra FREULON 
Membres : X. GUIBERT, M. BAMBAGINI, I. PRELADE, 
C. DEBROCHE, I. BAQUET,  V. LALLEMENT,  
M. BARBOZA 
Directeur de publication : Xavier GUIBERT 



 Notre  commune sous le  froid de  l’hiver  

Les Pouyades 

Vue de la mairie 


